

平成30年7月27日亀岡市教育委員会会議録

- 1 開会 午前10時00分
閉会 午前11時33分

2 出席委員

田 中	教育長
関	教育長職務代理者
吉 岡	委 員
江 口	委 員
北 村	委 員

3 欠席委員

な し

4 出席事務局職員

山 本	教 育 部 長
和 田	次長兼総括指導主事
片 山	教育総務課長
土 岐	学校教育課長
大 西	社会教育課長
亀 井	社会教育課人権教育担当課長
平 田	学校給食センター所長
谷	図書館長
鶉 飼	文化資料館長
海老原	教育研究所長
加 藤	教育総務課総務係長

5 傍聴者

0名

6 議事の概要

(1) 開会

○教育長が開会を宣言。

(2) 前回会議録の承認

平成30年6月26日に開催した定例会の会議録について一部修正して承認した。また、同日に開催した臨時会の会議録について承認した。

(3) 教育長からの報告

○教育長から以下の報告があった。

◎亀岡市関係

- ・総合教育会議が開催され、教育施策の重点事項について市長との意見交換を行った。
- ・臨時教育委員会議を開催し学校規模適正化に係る規則の一部改正を審議・決定いただいた。
- ・学校警察連絡会を開催し、小中学校、高等学校と警察関係者による情報交換を行った。
- ・平和祭市民スポーツ大会総合開会式が行われ出席した。今年も平和祭に関連して各種競技が行われる。
- ・セーフコミュニティの再々認証審査、インターナショナル・セーフ・スクールの再認証審査を受け、高い評価をいただいた。西日本豪雨の関係で日程の変更が生じた。
- ・市内各自治会単位で地域こん談会を開催し、学校規模適正化等の地域課題についてこん談した。今後も実施していく。
- ・7月5日から9日までの豪雨に関して市災害対策本部が設置され、災害への対応を行った。期間は異なるが市内各自治会、小学校等に避難所も開設された。
- ・中堅教員研修を実施し、将来管理職を目指す教員の育成に努めた。
- ・教育委員の参加を得て、学校訪問を行った。
- ・本年度の女性集会を実施するため実行委員会を組織し取り組みを始めた。
- ・市小学校校長会の研修会で講演した。
- ・社会を明るくする運動が実施され、児童の発表等が行われた。
- ・亀岡中学校ブロック協議会を開催し、現状や今後の取組等について説明するとともに、当該ブロックの校区見直し等について協議を始めた。
- ・市教育委員協議会を開催し、教育施策の点検評価について協議した。
- ・文化財保護委員会を開催し、新委員の委嘱を行った。また、登録文化財について審議いただいた。
- ・神戸で開催された学生世界大会に出場したオーストリア空手連盟が来訪されオリンピックのホストタウンであることから交流した。
- ・川東5町こん親会が開催され、各自治会役員と市理事者とでこん談した。

◎国・府等の関係

- ・中学校の口丹波大会が各種目で開催された。
- ・南丹教育局管内教育長会議が開催され出席した。

(4) 報告事項

- ①平成30年7月豪雨の被害状況について
- ②亀岡市教育振興基本計画～かめおか教育プラン～（施策の見直し編）の修正について
- ③学校規模適正化について
- ④平成30年度運動会・体育祭の日程について
- ⑤文化資料館ロビー展「戦争・平和展」について
- ⑥小学校の学校図書館への司書派遣について
- ⑦平成30年8月（追加分）・9月教職員研修講座のお知らせ
- ⑧「地域ふれあいサイエンスフェスタ2018」サイエンスサポーターの募集について

○教育長報告及び各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。

<平成30年7月豪雨の被害状況について>

委員 避難所を開設した学校は何校か。

事務局 亀岡小、城西小、畑野小、青野小、大井小、千代川小、安詳小の7校であった。

委員 道路の通行止めなどによって教職員が学校に来ることができなかったということがあったのか。

事務局 国道9号、京都縦貫自動車道ともに通行止めになり、JRも運行見合わせとなったことから多数の教職員が学校に来ることができなかった。今後の課題と考えている。

教育長 中には、大阪（茨木方面）経由で学校に来た管理職もあった。

委員 その後の猛暑による影響はどのようなものか。

教育長 中体連の大会で生徒1名が熱中症の疑いで救急搬送された。

事務局 翌日の大会には参加できる程度であった。
大会日程の延長や休憩時間、場所の確保などの対応を取っていると聞いている。安全には万全を期したい。

<学校規模適正化について>

委員 校区見直しを検討している亀岡地区東部の対象児童数は何名程度か。

事務局 150名程度と見込んでいる。

委員 駅北エリアの開発はどの程度を見込んでいるのか。

事務局 住宅ゾーンの内、一部のエリアは大手不動産会社が販売することになると聞いており計画に沿って進むと考えている。一方、住宅ゾーンの残るエリアは個人販売となることから進捗を見込むのが困難であると考えている。商業ゾーンはさらに困難であると考えている。

委員 住宅ゾーンのあたりからJRを越えるのはどのような計画か。
事務局 JRの下をくぐる形で、アンダーパスによる道路を新設することとなる。既に道路建設の工事が進んでおり、民間病院の横あたりで現在の道路に接続する計画となっている。

<小学校の学校図書館への司書派遣について>

委員 各小学校にボランティアがおられるので連携が進めばよいと考えるがどうか。

事務局 ボランティアとの連携もしっかり進めたいと考えている。ボランティアのおられない学校もあるが、学校図書館の環境改善に向け多くの方の協力が得られるよう努めていきたい。

<「地域ふれあいサイエンスフェスタ 2018」サイエンスサポーターの募集について>

委員 昨年も市議会議員等たくさんの来場があり高い評価を得られた。今年もより多くの方々にご参加いただけるよう案内をしてはどうか。

事務局 昨年を参考に案内したい。

(5) その他

次回の定例教育委員会は、8月28日に開催することとした。

(6) 閉会

○教育長が閉会を宣言

以 上